

Conny-Land, Lipperswil

www.connyland.ch

Beim Conny-Land handelt es sich um einen Freizeitpark mit verschiedenen Bahnen, zu dessen Unterhaltungskonzept auch Tiershows mit Patagonischen Seelöwen sowie verschiedene Grosspapageien gehören. Durch regelmässiges Training werden die Tiere mental gefordert und beschäftigt. Es gibt verschiedene Angebote mit Seelöwen, um diesen näherzukommen und auch mehr über diese Tierart zu erfahren. Die bestehenden Becken für die Seelöwen sind zweckmässig, aber klein. Ein Ausbau der Anlage ist in Planung. Die Haltung der Papageien und der Flamingo sind teilweise ungenügend.



Anmerkungen

Papageien

Die Gehege der Papageien sind von unterschiedlicher Qualität. Die neueren Volieren sind grosszügig gestaltet und erlauben den Vögeln auch Flugaktivitäten. Allerdings sind die Anlagen einer Fantasiewelt nachempfunden und viele dieser künstlichen Strukturen sind für die Vögel wenig nutzbar. Zudem erhalten so die Besucher keinerlei Hinweise auf die natürliche Lebensweise von Papageien, auf deren Lebensräume und Ansprüche. Immerhin hat es Bereiche mit Pflanzen und frischen Ästen, die von den Tieren genutzt und bearbeitet werden können. Zwei alte Gittervolieren sind sehr klassisch gestaltet. Unter anderem wird hier ein Hyazinthara gehalten auf einer Fläche, die unter den gesetzlichen Vorgaben liegt. Gemäss Aussage der Parkleitung ist hier ein Neubau auf 2022 geplant. Die Papageienanlagen sind nicht beschriftet.



Die Papageien Show ist auf pures Amüsement des Publikums ausgerichtet. Die Tiere werden vermenschlicht und in teilweise unwürdigen Situationen präsentiert. Radfahrende Papageien oder Tiere auf Skateboards haben nun gar nichts mit den natürlichen Bewegungsweisen dieser faszinierenden Vögel zu tun. Der Schweizer Tierschutz STS ist nicht grundsätzlich gegen clever gemachte Tierpräsentationen, da diese durchaus gute Gelegenheit bieten, das interessierte Publikum für Tiere zu begeistern und sie für deren



Bedürfnisse zu sensibilisieren. In dieser Show sind die Tier aber vor allem Clowns, die der Unterhaltung des Menschen dienen. Eine Anpassung an moderne, tiergerechte Tiervorführungen wäre hier dringend nötig. Gemäss Parkleitung wird auch hier zukünftig versucht, natürliche Verhalten und Fähigkeiten der Vögel zu zeigen und deren artspezifische Appetenz anzusprechen.

Patagonische Seelöwen

Die Haltungsqualität der Seelöwen ist knapp befriedigend. Leider musste der geplante Neubau einer grossen Lagunenanlage gestoppt werden. Es ist deshalb wichtig, dass Anpassungen und Verbesserungen im bestehenden Parameter zeitnah umgesetzt werden, unter Einbezug aktueller tiergartenbiologischer Erkenntnisse. Auch hier sind entsprechende Sanierungen in Planung.

Die Angebote rund um die Seelöwen sind im Bereich Edutainment anzusiedeln. Aus Sicht des STS werden die Tiere dabei nicht überfordert. Die Trainings und Präsentationen der Tiere beruhen auf dem Prinzip der positiven Verstärkung, gewollte Verhalten werden demnach belohnt, nicht gewollte ignoriert. Diese Aktionen sind Teil der Beschäftigung für diese neugierigen, aktiven Tiere und bereichern deren Alltag grundsätzlich positiv.

Flamingo

Diese Vögel sind offensichtlich reine Dekorationsobjekte. Eingeklemmt zwischen ferngesteuerten Modellbooten und Glaceständen finden sie einzig hinter einer kleinen Hecke etwas Rückzug. Selbst von oben schweben ständig Personen auf Rutschen vorbei. Zwar sind ein Sandbereich, ein Teich und ein Innenraum vorhanden, allerdings werden auch hier die gesetzlichen Auflagen nicht respektiert. Hier braucht es aus Sicht des STS eine neue, tiergerechte Anlage, ansonsten ist auf die Haltung dieser Vögel zu verzichten.



besucht am 21.7.2021

Factsheet Conny-Land, Lipperswil (TG)



Mitgliedschaft	–
Beitrag Artenschutz	–
Öffentliche Bildung	Tiershows mit Seelöwen und Papageien, Angebote mit Seelöwen
Forschungsaktivitäten	–
Freizeit-Angebot	Vergnügungspark, Gastronomie
Konzept	Freizeitpark

★ = Öffentlich zugängliche Tiersammlung ohne belegtes Artenschutz- und Bildungsengagement